



Nombre del Alumno: LENIN DAMIAN LOPEZ GOMEZ

Nombre del tema : HISTORIA DE LA VETERINARIA

Parcial : 2

Nombre de la Materia: INTRODUCCION A LA HISTORIA DE LA MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Nombre del profesor: GONZALO RODRIGUEZ RODRIGUEZ

Nombre de la Licenciatura: LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA

Cuatrimestre:1

# HISTORIA

## Medicina Veterinaria en la Edad Media

### Características de la medicina antigua

- Curanderos y médicos usaban hierbas, rituales y oraciones.
- Limitaciones y creencias influenciaban sus métodos.

### Evolución hacia la medicina moderna

- La curiosidad promovió la exploración y el desarrollo médico.
- Prácticas ancestrales se integran con avances científicos actuales.

## Oscurantismo y su Impacto en la Medicina Veterinaria

Las situaciones actuales pueden limitar la innovación en diversas áreas, pero también ofrecen oportunidades para el diálogo entre la tradición y la ciencia moderna. Fomentar la educación y el acceso a información actualizada es crucial para un cambio positivo. Además, promover la curiosidad y el pensamiento crítico puede ayudar a superar el rechazo a nuevas teorías, enriqueciendo el conocimiento científico. La colaboración interdisciplinaria y el respeto por prácticas culturales pueden facilitar el avance, permitiendo que ciencia y tradición coexistan en armonía para beneficiar a la humanidad.

## Renacimiento y el Desarrollo de las Ciencias Veterinarias

Estos avances transformaron la comprensión de la salud en humanos y animales, llevando a métodos de estudio más sistemáticos y al establecimiento de cátedras especializadas en universidades. Los tratados sobre medicina animal no solo ayudaron a los animales, sino que también mejoraron los tratamientos médicos humanos al identificar similitudes en anatomía y fisiología. Este renacer científico inspiró a generaciones a seguir explorando y compartiendo conocimientos, salvando y mejorando vidas globalmente.

# HISTORIA

Claudio Bourgelat y la  
Fundación de las  
Primeras Escuelas de  
Medicina Veterinaria

Este innovador enfoque transformó la medicina veterinaria, estableciendo una profesión que une el cuidado animal con el conocimiento científico. La escuela en Lyon fue un hito educativo que inspiró instituciones similares globalmente. Esta profesionalización permitió a los veterinarios aplicar mejor sus conocimientos, mejorando la salud animal. La medicina veterinaria ha evolucionado para incluir diversas especialidades, desde cirugía hasta medicina preventiva, reflejando el compromiso con la excelencia y la compasión.

Primeras Escuelas  
de Medicina  
Veterinaria en el  
Mundo

A medida que aumentaron las escuelas de veterinaria, se sintió su impacto global en el estudio y cuidado de los animales, así como en la investigación de salud y bienestar animal. Durante el siglo XIX y principios del XX, se fundaron instituciones en Berlín, Londres y Nueva York, mejorando la colaboración internacional en salud animal y combatiendo enfermedades zoonóticas. Hoy, la influencia de estas escuelas se refleja en programas de formación veterinaria modernos que incorporan tecnología avanzada y enfoques interdisciplinarios, siendo fundamentales para la salud pública y la sostenibilidad agrícola.

Medicina  
Veterinaria en  
España

La Escuela de Veterinaria de Madrid, fundada en 1792, fue pionera en la educación veterinaria en España y una de las primeras en el mundo. Su creación respondió a la necesidad de profesionalizar el cuidado animal y reflejó la importancia de la ganadería en la economía. Los veterinarios formados allí fueron clave para el progreso agrícola e industrial, aplicando técnicas innovadoras. La escuela ha evolucionado con los avances científicos, manteniéndose como un referente en la formación veterinaria y contribuyendo al bienestar animal y desarrollo sostenible en España y más allá.